
 

2DO. INFORME DE LABORES LEGISLATIVAS 

AMIGAS Y AMIGOS AGRADEZCO A USTEDES, QUIENES ME DAN LA 
OPORTUNIDAD DE SERVIRLES COMO DIPUTADO LOCAL, RAZÓN DE SER DE 
ESTA MI VOCACIÓN Y COMPROMISO.  

EXPRESO TAMBIÉN, MI GRATITUD A LOS 12 PRESIDENTES MUNICIPALES  Y 
COMPAÑEROS DE TRABAJO QUE INTEGRAN EL DISTRITO 11, POR SU 
COMPROMISO Y ESFUERZO PARA GENERAR CAMBIOS FAVORABLES EN 
BENEFICIO DE LA GENTE. 

DEDICO ESTE INFORME A MI ESPOSA LARIZA Y A MIS 2 HIJOS DAVID 
RAFAEL Y DOLORES MARGARITA, ASÍ COMO A SERES HUMANOS 
DESTACADOS QUIENES CON VOLUNTAD Y AHINCÓ LOGRARON QUE 
NUESTRA REGIÓN CHIAUTECA ALCANZARA EL RECONOCIMIENTO 
NACIONAL Y MUNDIAL, QUIENES IMPULSAN MI SENTIR Y  MI ACTUAR 
PARA TRANSFORMAR ACCIONES EN HECHOS CONCRETOS; COMO EL CASO 
DEL ILUSTRE MAESTRO GILBERTO BOSQUES SALDIVAR QUIEN DURANTE 
SU LABOR DIPLOMÁTICA COMO REPRESENTANTE DE MÉXICO EN 
DIVERSOS PAÍSES DEL MUNDO COMO FRANCIA, SUECIA, PORTUGAL 
ESPAÑA Y CUBA, SALVO LA VIDA DE MUCHAS PERSONAS  PERSEGUIDAS 
POR LOS NAZIS; Y QUE  CON SU GRAN SENSIBILIDAD MOSTRO AL MUNDO, 
LA NOBLEZA DEL ESPÍRITU MEXICANO; EL SACERDOTE MARIO ANTONIO 
TAPIA, QUIEN MOTIVÓ Y LOGRO LA UNIDAD DE PENSAMIENTO Y ACCIÓN, 
EN TORNO AL MOVIMIENTO DE INDEPENDENCIA;  LA SEÑORA DOLORES 
CAMPOS PONCE, MUJER VALIENTE, QUIEN SACRIFICO SU VIDA EN LA 
LUCHA POR LOS DERECHOS AGRARIOS A FAVOR DEL CAMPESINADO; 
TODOS LÍDERES SOCIALES, QUIENES CON SU GRAN VISIÓN Y ALTURA DE 
MIRAS, NOS PERMITIERON ACRECENTAR OPORTUNIDADES Y FORJAR UN 
MEJOR FUTURO.  

EN CUMPLIMIENTO LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 43 FRACCIÓN V DE 
LA LEY ORGÁNICA  DEL PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO LIBRE Y 
SOBERANO DE PUEBLA Y EN SUS CORRELATIVOS DEL REGLAMENTO 



 

INTERIOR, PRESENTO ANTE USTEDES, EL SEGUNDO INFORME DE LABORES 
LEGISLATIVAS  POR EL PERÍODO COMPRENDIDO DEL 1ERO.  DE ENERO DEL 
2012 AL  31 DE ABRIL DEL 2013, COMO FORMA DE RENDICIÓN DE 
CUENTAS A TRAVÉS DE LA RELATORÍA DE LAS PRINCIPALES TRABAJOS 
LEGISLATIVOS, ACCIONES Y GESTORÍAS REALIZADAS.  

HOY ANTE EL ESCRUTINIO PÚBLICO, EN ATENCIÓN AL COMPROMISO 
CONTRAÍDO CON USTEDES A QUIENES REPRESENTO, RINDO CUENTAS 
CLARAS SOBRE LOS LOGROS OBTENIDOS.  

EL INFORME QUE SE PRESENTA, COMPRENDE 3 ASPECTOS: LABORES 
LEGISLATIVAS, GESTORIA SOCIAL Y LA ORGANIZACIÓN DE EVENTOS  
ESPECIALES DERIVADOS DE COMSIONES ESPECIALES. 

 
LABORES LEGISLATIVAS 

 
EN UN MARCO DE RESPETO Y TRABAJO INSTITUCIONAL, LOS DIPUTADOS 
INTEGRANTES DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, HEMOS 
UNIDO FUERZAS Y ORIENTADO ESFUERZOS EN BENEFICIO DE LA 
SOCIEDAD, SIN DISTINGOS DE POLÍTICOS, COORDINANDO ACCIONES CON 
LOS OTROS PODERES DEL ESTADO PARA CONSOLIDAR UNA PUEBLA 
EXITOSA Y MÁS JUSTA. 
 
EN CUMPLIMIENTO A MIS OBLIGACIONES COMO LEGISLADOR, ACUDÍ A 
SESIONES ORDINARIAS, SESIONES EXTRAORDINARIAS Y SESIONES 
SOLEMNES, MEDIANTE LAS CUALES SE APROBARON NUEVAS LEYES 
NUEVOS DECRETOS Y ACUERDOS LEGISLATIVOS. 

COMO INTEGRANTE DE LA LVIII LEGISLATURA DE H. CONGRESO DEL 
ESTADO Y CON LA ENCOMIENDA DE ANALIZAR TEMAS QUE ATAÑEN Y 
AFECTAN EN FORMA DETERMINANTE EL DIARIO ACONTECER DE NUESTRA 
REGIÓN Y DEL ESTADO, FUI ELEGIDO POR MIS COMPAÑEROS DIPUTADOS 
PARA FORMAR PARTE DE LAS COMISIONES LEGISLATIVAS, QUE A 
CONTINUACIÓN DESCRIBO: 

• COMISIÓN DE SEGURIDAD PÚBLICA; EN ESTA, DESEMPEÑE LA 
FUNCIÓN DE VOCAL, ABORDANDO IMPORTANTES TEMAS A  TRAVÉS 



 

DE REUNIONES DE TRABAJO CON EL TITULAR DE LA SECRETARIA DE 
SEGURIDAD PÚBLICA ESTATAL, QUE PERMITIERON A LOS 
MUNICIPIOS DEL DISTRITO DE CHIAUTLA CONTAR CON LA 
IMPLEMENTACIÓN DE OPERATIVOS PARA GARANTIZAR LA 
SEGURIDAD DE SUS HABITANTES, PROPICIANDO QUE EL DISTRITO 
SE MANTENGA EN TRANQUILIDAD, NO OBSTANTE SUS 
COLINDANCIAS CON LOS ESTADOS DE GUERRERO, OAXACA Y 
MORELOS. DE LA MISMA FORMA DURANTE EL PERIODO QUE SE 
INFORMA, PRESENTE PUNTO DE ACUERDO PARA FORTALECER LA 
COMPETENCIA DE LA SECRETARIA DE SEGURIDAD PUBLICA PARA 
CASTIGAR EL ABUSO DE LLAMADAS APOCRIFAS AL 066, LO 
ANTERIOR, CON MOTIVO DEL DISPENDIO DE RECURSOS QUE ESTAS 
ORIGINAN AL ERARIO PUBLICO DEL ESTADO DE PUEBLA Y QUE 
COMPROMETEN LA ATENCION OPORTUNA DE CIUDADANIA, PARA 
ACUDIR EN APOYO A LLAMADAS REALES DE AUXILIO. 

• COMISIÓN DE MIGRACIÓN Y ASUNTOS INTERNACIONALES; EN 
ESTA COMISIÓN LEGISLATIVA, TAMBIÉN FUNGO COMO VOCAL, 
TENIENDO LA OPORTUNIDAD DE CONCRETAR 1 DE 2  INICIATIVAS 
DE DECRETO Y 3 DE 4 PUNTOS DE ACUERDO, QUE FUERON 
PRESENTADOS DURANTE EL AÑO 2011, SIENDO LAS INICIATIVAS 
PRESENTADAS; LA DECLARACIÓN DEL DÍA 18 DE DICIEMBRE DE 
CADA AÑO COMO EL DÍA DEL MIGRANTE POBLANO, MISMA QUE 
FUE APROBADA Y PUBLICADA EN EL PERIÓDICO OFICIAL DEL 
ESTADO, QUEDANDO PENDIENTE LA INSCRIPCIÓN CON LETRAS DE 
ORO EN EL MURO DE HONOR DEL SALÓN DE PLENOS DEL 
HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, LA LEYENDA "LOS 
MIGRANTES POBLANOS".   POR LO QUE SE REFIERE A LOS PUNTOS 
DE ACUERDO, SE CONCRETO  EL EXHORTO AL TITULAR DEL PODER 
EJECUTIVO DEL ESTADO PARA QUE INSTRUYA A LA SECRETARÍA DE 
TURISMO Y A LA COORDINACIÓN ESTATAL DE ASUNTOS 
INTERNACIONALES Y DE APOYO A MIGRANTES POBLANOS, A FIN 
DE QUE SE IMPLEMENTE DURANTE LOS PERIODOS VACACIONALES, 



 

LA CAMPAÑA DE DIFUSION LOCAL POBLANO BIENVENIDO A CASA 
PARA AUXILIAR Y CUIDAR A LOS MIGRANTES EN SU LLEGADA A 
MÉXICO Y REGRESO A LA UNIÓN AMERICANA. CABE DESTACAR 
QUE LA PROPUESTA INICIAL FUE LA IMPLEMENTACION DE UN 
PROGRAMA, EMPERO, CONSIDERANDO QUE EL PROGRAMA 
BIENVENIDO PAISANO INSTRUMENTADO POR EL GOBIERNO 
FEDERAL A TRAVÉS DEL INSTITUTO NACIONAL DE MIGRACION, 
CUBRIO PARTE DE LA EXPECTATIVA PROPUESTA, SE MODIFICO 
QUEDANDO APROBADA UNA CAMPAÑA LOCAL DE PREVENCION A 
MIGRANTES. 

POR OTRA PARTE, QUEDA PENDIENTE DE APROBACION, LA 
SOLICITUD PARA QUE A TRAVÉS DE LA SECRETARÍA DE 
RELACIONES EXTERIORES, SE CREARA UNA OFICINA CONSULTAR 
EN PASSAIC, ESTADO DE NUEVA JERSEY DE LOS ESTADOS UNIDOS 
DE NORTEAMÉRICA. 

ES IMPORTANTE DESTACAR QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO DE 
PUEBLA A TRAVÉS DE LA COMISIÓN DE ASUNTOS 
INTERNACIONALES Y APOYO A MIGRANTES POBLANOS Y ESTE H. 
CONGRESO DEL ESTADO, HAN REALIZADO UN TRABAJO 
COORDINADO, QUE PERMITE A NUESTROS HERMANOS POBLANOS 
Y EN GENERAL MEXICANOS, CONTAR CON LUGARES DE RESGUARDO 
QUE GARANTIZAN SUS DERECHOS EN EL EXTRANJERO, COMO LO ES 
MI CASA ES PUEBLA EN DISTINTOS PUNTOS DE LA UNIÓN 
AMERICANA.  

DURANTE EL PERÍODO QUE SE INFORMA, FUE PRESENTADO EL 
PUNTO DE ACUERDO, POR ESTA COMISIÓN DE LA QUE FORMO 
PARTE, DONDE SE EXHORTA AL H. CONGRESO DE LA UNIÓN PARA 
QUE A LA BREVEDAD POSIBLE SEA MODIFCADO EL MARCO LEGAL 
JURIDICO EXISTENTE, CON LA FINALIDAD DE QUE EN LOS 
PRÓXIMOS AÑOS ELECTORALES, EL INSTITUTO FEDERAL 
ELECTORAL, LA SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES Y DEMÁS  



 

INSTITUCIONES IMPLICADAS, TENGAN POSIBILIDAD LEGAL DE 
FIRMAR LOS CONVENIOS NECESARIOS QUE PERMITAN A LOS 
CIUDADANOS MEXICANOS RESIDENTES EN EL EXTRANJERO, LA 
TRAMITACIÓN DE CREDENCIALES DE ELECTOR EN NUESTRAS 
REPRESENTACION CONSULARES, ENTRE OTROS. 

CABE DESTACAR, EN EL MARCO DEL TRABAJO REALIZADO EN 
MATERIA MIGRATORIA, QUE FUERON PRESENTADOS UN PUNTO DE 
ACUERDO Y UNA INICIATIVA DE LEY PARA HOMENAJEAR AL 
CELEBRE CHIAUTECO GILBERTO BOSQUES SALDIVAR; DANDO COMO 
RESULTADO LA PRESENCIA DEL C. GOBERNADOR DEL ESTADO, EL 
MAGISTRADO PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DEL ESTADO 
DE PUEBLA, ASI COMO EL RECTOR DE LA BENEMERITA 
UNIVERSIDAD AUTOMONA DE PUEBLA, EL DÍA 18 DE JULIO DEL 
2012; EN ESTE RECINTO LEGISLATIVO, DONDE TUVO VERIFICATIVO, 
LA CEREMONIA PROTOCOLARIA DON FUERON RECONOCIDOS 
DIPLOMÁTICOS POBLANOS QUE POR SU DESEMPEÑO, HAN  PUESTO 
EL NOMBRE DE PUEBLA EN ALTO, DE LA MISMA FORMA EL DIA 20 
DE JULIO SE LLEVO A CABO HOMENAJE A DON GILBERTO BOSQUES 
EN EL MUNICIPIO DE CHIAUTLA. CABE DESTACAR QUE EN AMBOS 
HOMENAJES SE TUVO LA PRESENCIA DE LA SRITA. LAURA BOSQUES 
HIJA DEL FALLECIDO GILBERTO BOSQUES SALDIVAR. 

COMISIÓN DE COMUNICACIONES Y TRANSPORTE; MI 
PARTICIPACIÓN COMO VOCAL EN ESTA COMISIÓN, ME HA 
PERMITIDO APOYAR A TRANSPORTISTAS EN DIVERSOS TRÁMITES 
PARA LA REGULARIZACIÓN DE SUS RUTAS, ASÍ COMO IMPULSAR 
DIVERSOS PROGRAMAS SOBRE LA MATERIA QUE HAN 
ENRIQUECIDO EL TRABAJO COORDINADO, QUE ESTE H. CONGRESO 
REALIZA CON LA SECRETARIA DE TRANSPORTES DEL GOBIERNO DEL 
ESTADO DE PUEBLA PARA LA SOLUCIÓN DE LA PROBLEMÁTICA EN 
EL TRANSPORTE, SOLICITUD DE NUEVAS LÍNEAS DE SERVICIO 



 

URBANO Y TAXIS EN LUGARES APARTADOS DEL DISTRITO, DONDE 
SON NECESARIOS ESTOS SERVICIOS.  

• EN LA COMISIÓN DE DESARROLLO URBANO Y MEDIO AMBIENTE, 
FUNGO COMO  SECRETARIO, DURANTE LAS SESIONES FUERON 
CAPTADAS DIVERSAS OPINIONES Y PETICIONES CIUDADANAS QUE 
PERMITIERON LA PRESENTACIÓN DE DIVERSOS PUNTOS DE 
ACUERDO SOBRE MEDIO AMBIENTE. CABE SEÑALAR EL EXHORTO 
REALIZADO A LA SECRETARIA DE SUSTENTABILIDAD AMBIENTAL Y 
MEDIO AMBIENTE  PARA INVERTIR MAYORES RECURSOS PARA LA 
CONSTRUCCIÓN DE REPRESAS, PLANTAS TRATADORAS DE AGUAS 
RESIDUALES, RELLENOS SANITARIOS Y UNIDADES DE MANEJO 
AMBIENTAL, DONDE DESTACAMOS  EL PROYECTO PARA LA 
CONSTRUCCIÓN DE UN RELLENO SANITARIO. 

• ACTUALMENTE, REALIZO LA FUNCIÓN DE PRESIDENTE EN LA 
COMISIÓN DE PROTECCIÓN CIVIL, ESPACIO EN EL QUE SE HAN 
REVISADO PROPUESTAS DE TRABAJOS EN MATERIA, QUE 
COMPRENDEN ENTRE OTROS, LA DIFUSION DE CULTURA DE 
PREVENCION, A TRAVES CAMPAÑAS DE DIVULGACION A LA 
CIUDADANIA SOBRE PREVENCION DE DESASTRES, MISMAS QUE 
SON REALIZADAS EN COORDINACION CON EL PODER EJECUTIVO DEL 
ESTADO, POR CONDUCTO DE LA SECRETARIA GENERAL DE 
GOBIERNO, A TRAVES DE SIMULACROS DE INCENDIOS, SISMOS E 
INUNDACIONES. CABE DESTACAR QUE RECIENTEMENTE FUE 
APROBADA LA NUEVA LEY DEL SISTEMA ESTATAL  DE PROTECCIÓN 
CIVIL (39 VOTOS A FAVOR): LA CUAL PRETENDE REGULAR LAS 
MEDIDAS Y ACCIONES DESTINADAS A LA PREVENCIÓN, PROTECCIÓN 
Y SALVAGUARDA DE LAS PERSONAS, LOS BIENES PÚBLICOS Y 
PRIVADOS, Y EL ENTORNO, ANTE LA EVENTUALIDAD DE UN RIESGO, 
EMERGENCIA O DESASTRE. 
 



 

AGRADEZCO EL APOYO DE MIS COMPAÑEROS DIPUTADOS EN LAS 
LABORES REALIZADAS COMO PRESIDENTE DE LA COMISIÓN ESPECIAL 
ENCARGADA DE LOS FESTEJOS DEL 100 ANIVERSARIO DE LA FIRMA DEL 
PLAN DE AYALA, QUE TUVO SU ORIGEN EN UN PUNTO DE ACUERDO Y EN 
EL DECRETO APROBADO POR EL QUE SE AUTORIZA TRASLADAR 
TEMPORALMENTE LA SEDE DE LOS PODERES DEL ESTADO A AYOXUXTLA 
DE ZAPATA, MUNICIPIO DE HUEHUETLAN EL CHICO EL DÍA 28 DE 
NOVIEMBRE DEL 2011 PARA CONMEMORAR EL CENTENARIO DE LA FIRMA 
DEL PLAN DE AYALA CUYA FINALIDAD FUE LA DE PROMOVER Y DIFUNDIR 
LA TRASCENDENCIA DE ESTE HECHO HISTÓRICO EN COORDINACIÓN CON 
LOS OTROS PODERES DEL ESTADO DE PUEBLA, DESDE DONDE 
SOLICITAMOS MAYORES APOYOS A LOS CAMPESINOS POBLANOS COMO 
SUBSIDIOS, SEMILLAS MEJORADAS, FERTILIZANTES Y MECANIZACIÓN DEL 
CAMPO.  

DE LA MISMA FORMA FUE CONMEMORADO EL 100 ANIVERSARIO DE LA 
PRIMERA RESTITUCION AGRARIA EN PUEBLA, EL DIA 30 DE ABRIL DEL 
2012 EN BUENA VISTA DE ZAPATA, MUNICIPIO DE IXCAMILPA DE 
GUERRERO, LUGAR DONDE FUE ENTREGADA AL PRESIDENTE MUNICIPAL 
LA COPIA FACTSIMILAR DEL PLAN DE AYALA. 

EN EJERCICIO DE DERECHOS COMO SU REPRESENTANTE, PROPUSE Y 
PRESENTE ANTE EL PLENO DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE PUEBLA, UN 
TOTAL DE 11 PUNTOS DE ACUERDO DE LOS CUALES 5, HAN SIDO 
APROBADOS Y 6 SE ENCUENTRAN EN TRÁMITE Y;  4 INICIATIVAS DE LEY, 1 
APROBADA Y 3 EN TRÁMITE. 

EN CUANTO A LA  GESTORIA REALIZADA, DURANTE EL AÑO QUE SE 
INFORMA, FUERON ATENDIDOS EN LA OFICINA Y EN LA CASAS DE 
GESTION UBICADAS EN CHIAUTLA Y CHIETLA, UN TOTAL DE 466 
GESTIONES, MISMAS QUE FUERON ATENDIDAS EN UN 80% 
FAVORABLEMENTE EN RUBROS DE EDUCACION, SALUD Y DIVERSOS 
SERVIVIOS. 
 
 



 

HACIENDO UN ESFUERZO POR RESCATAR LAS COSTUMBRES Y LAS 
TRADICIONES FUERON  APOYADAS DIVERSAS SOLICITUDES PARA LA 
REALIZACIÓN DE LA CELEBRACIÓN DE DIFERENTES FESTIVIDADES, EL DÍA 
DE REYES; DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER; EL DÍA DEL NIÑO; DÍA DE 
LA MADRE; APOYAMOS LA CELEBRACIÓN DE HOMENAJES DE HECHOS 
HISTÓRICOS; FIESTAS  DECEMBRINAS,  ASÍ COMO EN FIESTAS 
PATRONALES, DONDE SE OTORGARON APOYOS EN ESPECIE PARA LAS 
CABALGATAS Y JARIPEOS, EL TORNEO DE PRESIDENTES QUE HA SIDO UN 
ÉXITO, QUE NOS HA PERMITIDO ESTAR MÁS UNIDOS,   PRESERVANDO 
DE ESTA FORMA NUESTRA IDENTIDAD COMO MEXICANOS.  
ES ASI COMO SE DA CUMPLIMIENTO A LA OBLIGACION DE RENDIR 
CUENTAS ANTES LOS POBLNOSDORES DEL DISTRITO 11 Y ANTE TODA LA 
CIUDADANIA. 
 

VIVA CHIAUTLA, VIVA CHIETLA, VIVA 
PUEBLA Y VIVA MEXICO. GRACIAS 
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